



KINDER HÜSLI

KINDER & JUGENDLICHE

GEMEINNÜTZIGE KINDER- & JUGENDHILFE



MENSCHEN STÄRKEN, SCHÜTZEN UND ZUR SELBSTÄNDIGKEIT ZU ERZIEHEN. WIR VERSTEHEN UNS ALS EIN ZUHAUSE AUF ZEIT, WEGBEREITER UND WEGBEGLEITER.

Stationäre Wohngruppe Kinderhüsli

Hilfe nach §§ 27, 34,35a, §42 und Hilfen für junge Volljährige nach § 41 SGB VIII

In unserer Wohngemeinschaft betreuen wir insgesamt 10 Kinder und Jugendliche ab 6 Jahren. Der familiäre, eng strukturierte Rahmen gewährleistet einen wichtigen Schutzraum, auch zur Entwicklung langfristiger Perspektiven. Die Kinder und Jugendlichen erleben stabile, berechenbare Strukturen, garantiert durch die Beziehungs- und Betreuungskontinuität und transparente Erziehungsarbeit. Die Wohngruppe ist für Kinder und Jugendliche an 365 Tagen geöffnet.

Inobhutnahmen §42

Unser Angebot von einem **Inobhutnahmeplatz** richtet sich an Kinder und Jugendliche im Alter von 8 bis 16 Jahren. Dieser Platz wird **nicht ausschließlich** für eine Inobhutnahme freigehalten, sondern kann auch regulär belegt werden. Der Weg zu uns führt stets über das jeweils örtliche, zuständige Jugendamt.



WIR MÖCHTEN DEN BEDÜRFNISSE JEDES EINZELNEN
INDIVIDUUMS BESTMÖGLICH GERECHT WERDEN.



WAS WIR TUN

Wir vermitteln alltagspraktische und soziale Fähigkeiten, die für das gemeinsame Leben wichtig sind. Das bildet Teamgeist und fördert die Bereitschaft, für sich und für andere Verantwortung zu übernehmen. Wir geben Anregungen, vermitteln die Umsetzung von Ideen, setzen aber auch Grenzen. Dabei wird eine Menge gelernt: Begabungen und Stärken werden entdeckt, soziale Kompetenz wird geübt, die Fähigkeit zu tragfähigen Beziehungen entwickelt sich in einem geschützten Rahmen.

VIELSCHICHTIGE KOMPETENZ

Benachteiligte junge Menschen sollen sich Schlüsselkompetenzen aneignen. Dabei helfen wir, indem wir neue Handlungsfelder schaffen und die damit verbundenen alltagspraktischen und Handwerklichen Fähigkeiten vermitteln.

Unsere Bewohner sollen über diese Arbeit leichter lernen, in ungewohnten Situationen selbstbewusst, vorausschauend und zielorientiert zu agieren. Durch Schlüsselkompetenz befähigt, gestärkt durchs Leben zu gehen und es besser zu meistern.

KINDERSCHUTZ

Nur wer seine Rechte kennt, kann sie auch einfordern und deshalb ist es wichtig, dass wir Kindern ihre Rechte vermitteln. Kinderrechte müssen überall beachtet werden.

Durch Maßnahmen der Prävention, Intervention und Bildung schaffen wir Transparenz und können Spielräume von Tätern und Täterinnen einschränken. Wir haben durch die Art und Weise unseres Zusammenwirkens eine Einrichtungskultur der Achtsamkeit geschaffen.

Es ist unser Ansinnen, Prävention zu betreiben, Schutz zu bieten, um Missbrauch keinen Raum zu geben. Das einrichtungsspezifische Schutzkonzept begreifen wir als einen stetigen Prozess, der ohne sexuelle Bildung und dem Wissen über psychosexuelle Entwicklung der Kinder und Jugendlichen nicht auskommt.

Die Beteiligung der Kinder und Jugendlichen am Hilfeplanprozess ist uns wichtig, wir beziehen sie daher aktiv mit ein. So erleben sich unsere Bewohner stärker selbstwirksam und deutlich weniger fremdbestimmt.

Kinderkonferenzen, ein Gruppensprecher oder das Beschwerdewesen sind fester Bestandteil unseres Zusammenlebens. In gleichem Umfang haben Ideen, Wünsche, und auch Anfragen an das pädagogische Team oder die Leitung, bei uns ihren festen Platz. Partizipation geschieht bei uns somit regelmäßig.

WIE WIR DENKEN

Die Grundidee lautet: Menschen stärken, wo es notwendig ist zu schützen, und zur Selbständigkeit zu erziehen. Wir wertschätzen unsere Bewohner und bieten ihnen in ihrem Zuhause auf Zeit ein Stück Geborgenheit und Zuversicht. Wir begleiten sie auf ihrem Lebensweg und ermitteln den individuellen Hilfebedarf.

Unsere Bewohner gestalten in vielfältiger Art und Weise das Wohnumfeld, den Alltag und den Hilfeverlauf mit. Getreu dem Ziel, Erziehung transparent und konsequent, aber nach Möglichkeit wenig fremdbestimmt zu erleben, um eine Hilfsmaßnahme nicht scheitern zu lassen.

Für uns ist die Gruppe und unser Wohnumfeld ein soziales Lernfeld. Durch Beziehungsangebote und Reflektieren schaffen wir eine Atmosphäre, in der die Kinder und Jugendlichen Raum finden, sich vertrauensvoll mitzueilen.

Teilhabe ist uns wichtig!

KINDER UND JUGENDLICHE
WOLLEN ERNSTGENOMMEN WERDEN



WER WIR SIND

Das Kinderhüsli Herrischried ist eine gemeinnützige GmbH, die 1993 als Kinderheim gegründet wurde. Die Leitung hat das Ehepaar Daniel und Claudia Nissen. Das Team des Kinderhüsli Herrischried ist interdisziplinär gut vernetzt mit heilpädagogischen und therapeutischen Fachkräften, Künstlern und medizinischen Fachkräften.

WIE UND WO WIR LEBEN

Unser Kinderhüsli ist ein liebevoll modernisiertes Bauernhaus, dessen 450 qm Wohnfläche durch viel Holz, Ausgleichszonen und Nischen eine Atmosphäre von Geborgenheit ausstrahlen. Behaglich sind auch die Ein- und Zweibettzimmer, der große Gemeinschaftsraum, die „Chunst“ und der offene Kamin. Am Haus haben wir eine große Terrasse und 1600 qm Garten mit eigener Quelle. Wir befinden uns im Hotzenwald/ Südschwarzwald, im Luftkurort Herrischried mit seinen Sportangeboten, die zum Bewegen einfach einladen.



FAMILIENGEFÜHRTE & TEAMGELEISTETE
BETREUUNGSARBEIT IN ABSOLUTER VERANTWORTUNG

Kinderhüsli Herrischried gemeinnützige GmbH, 79737 Herrischried
Tel 07764 / 6243 | info@kinderhuesli.de | www.kinderhuesli.de
Mehr Infos auf unserer Webseite oder im persönlichen Gespräch.

Nach §§ 27,34,35a,41 und 42SGB VIII ist das Kinderhüsli eine Einrichtung der stationären Kinder- und Jugendhilfe.